
最新六一校长经典讲话稿(汇总5篇)
范文为教学中作为模范的文章，也常常用来指写作的模板。
常常用于文秘写作的参考，也可以作为演讲材料编写前的参
考。范文书写有哪些要求呢？我们怎样才能写好一篇范文呢？
下面我给大家整理了一些优秀范文，希望能够帮助到大家，
我们一起来看一看吧。

六一校长经典讲话稿篇一

作为一名学生记者，我有幸获得了采访我所在学校的校长周
易的机会。周易校长是一位和蔼可亲、富有智慧和责任心的
领导者。通过这次采访，我不仅深入了解了校长的工作理念
和教育理念，也从他身上汲取到了许多宝贵的经验和启示。

在采访开始之前，我为自己列了一些问题。首先，我想了解
校长对学校发展的规划和目标。校长向我解释道，他希望建
设一个注重学生全面发展和品格培养的学校。他认为学校不
仅要注重学生的学术成绩，还要培养他们的领导才能、团队
合作精神和社交技巧。他强调家校合作的重要性，并提出了
一系列的措施来促进家长的参与。

其次，我询问了校长对于教育的看法和理念。校长告诉我，
他认为教育是培养学生发展的基石，不仅要教授学生知识，
还要培养他们的思辨能力、创造力和社会责任感。因此，他
鼓励学校教师积极参加专业培训，提高自己的教学水平。他
还注重培养学生的兴趣爱好，鼓励学生参加各种学科和文化
的活动，开拓他们的眼界。

接着，我向校长请教了管理学校的方法和策略。周易校长告
诉我，他一直坚持因材施教的原则，根据学生的个性特点和
潜力制定个性化的学习计划。他还重视学校的内部管理，注
重规范和公正。他说，学校的管理是一个团队合作的过程，



希望学校的全体教师和工作人员形成良好的团队合作精神，
共同为学校的发展贡献力量。

最后，我向校长请教了他作为一名领导者的经验和心得。周
易校长告诉我，作为一名领导者，他要以身作则，树立良好
的榜样，给全体师生树立正确的价值观和人生观。他强调了
沟通的重要性，希望学校的师生之间能够保持良好的沟通，
并鼓励大家勇于表达自己的想法和意见。他还强调了学校融
入社区的重要性，希望学校与社区建立紧密的联系，共同促
进社区的发展。

通过这次采访，我对校长周易有了更深入的了解，也从他身
上学到了很多。我认识到一个优秀的校长不仅仅是一个管理
者，更是一个引导者和榜样。他们更注重学生的全面发展，
并通过明确的目标和有效的方法来实现学校的发展。他们注
重教育的品质和价值观，鼓励教师和学生的个性发展。此外，
他们懂得管理团队和与社区的合作，形成一种积极向上的学
校氛围。

这次采访给我留下了深刻的印象。作为一名学生记者，我将
会更加努力地学习，提高自己的专业素养和能力，以成为一
个积极向上的人，并为学校的发展和社会的进步贡献自己的
力量。我相信，只要我们坚持努力，发挥自己的优势，我们
都可以实现自己的梦想。同时，我也深深感受到教育的重要
性，它不仅可以改变一个人的命运，也可以改变整个社会的
面貌。让我们一起努力，为教育事业的发展添砖加瓦。

六一校长经典讲话稿篇二

11月24日，虽然寒风凛冽，却没有“冻住”我们的激动之情。
瑞景小学冬季运动会在大家的呐喊助威声中开幕了，虽然我
不是赛场上的运动员，但是我会以《小小梦想家》的小主播
身份参与进来，今天的我既荣幸又激动。



校运动会的前一个晚上，我认真地列好了可能要采访的对象
和采访问题。首先，我最渴望采访的对象是邹校长和冠军。
然后，我结合谢老师教给我们的5w+1h
（when、where、who、what、why+how），罗列出了一些问题，
我记了满满一页。

第二天一大早，运动会在同学们的呐喊声中拉开了序幕，同
学们都很卖力地为各班级的运动健儿加油、助威，尖叫声一
浪高过一浪，就连老师们都按耐不住内心的激动，个个都手
舞足蹈地为赛场上的同学们加油，鼓励！一下子，操场像烧
开的热水一样沸腾了起来，气氛别提有多热闹了！

在这热闹又紧张的时刻，厦门电视台《小小梦想家》栏目组
的工作人员如期而至。漂亮的灿灿姐姐先问我们三位星主播：
“谁想采访校长呢？”我连想都没想，连忙举手回答：“我
想。”就这样，我的愿望实现了，我终于可以采访我们的校
长了，当时的我真是高兴极了！

在采访前，谢老师先看了看我的笔记本，他非常耐心地指导
我，帮我修改了采访的问题，并强调了采访时需要注意的重
点。最后他还表扬我准备得很充分，听到了老师的表扬，我
的内心可骄傲了。

紧接着，我们来到了校长办公室，办公室的门是开着的'，我
一眼就看到了邹校长，当时的我特别激动。看到我们在门外，
邹校长微笑着向我们点头打招呼，他是那么和蔼可亲。采访
前，他告诉我不要紧张，这让我的紧张感立刻消失了一半。
紧接着，《小小梦想家》的摄影老师找到了适合拍摄的最佳
位置，采访正式开机录制。我一共问了校长三个问题，从校
长的回答中，我得知他对这次校运动会的举办十分满意，还
说全校师生都充满了活力和激情。通过采访，我知道了他平
时最喜爱的运动是打羽毛球和跑步。

采访顺利地完成了，能采访校长，我觉得非常自豪，这次的



校运动会让我终生难忘。特别要感谢《小小梦想家》星播报
栏目能给我们提供这么难得的机会和展现自我的平台，让我
们在这寻常的寒冬中，拥有不寻常的体验。

我十分期待和《小小梦想家》开始下一次的“美好旅程”！

六一校长经典讲话稿篇三

湛江吴川市7月18日电（通讯员邱春霞）7月18日晚新闻组组
员周桂权采访璧山小学校长，吸取教学经验，深入了解璧山
小学。

晚上，新闻组组员邀请璧山小学的校长进行采访。知道新闻
组的用意，校长不假思索地便答应了。校长一身朴素，没有
什么架子地坐在桌子上，认真地听着新闻组周桂权的提问。

“校长，您从事教育事业二十多年，想必对教育也有一定的
看法。那您认为怎么样才能做到使学生德、育、智、体、美
全面发展？”周桂权问道。

“如今对孩子的教学方法也不像以前那样了。现在多注重因
材施教和创新。平时我们学习会经常举行画画，写字等比赛，
这是为了让孩子们发展自己的优势，让他们明白，总有一个
方面是他们的特长。不过，我们学校也注重孩子的阅读，认
为阅读对于孩子的成长和学习是非常有帮助的。”校长一番
话，让新闻组组员受益匪浅。

“那您对大学生三下乡的看法是什么？敏认为大学生三下乡
会给孩子们带来什么影响？”周桂权继续问道。

接下来又问了几个问题，校长都一一知而不言，言而不尽的
回答。采访结束，新闻组组员双手握住校长的手，道谢。了
解关于璧山小学更多的信息和教育方法，对于纸飞机实践队
是莫大的收获，让纸飞机实践队更加明确自己的前进方向。



六一校长经典讲话稿篇四

开学初，我班的三位同学——韩立、袁澜和费玥，有幸代表
全校少先队员对滕校长进行了一次采访。采访的地点是分校
大队部，采访的主题是“少先队建队60周年寻访活动”。

在采访中，无论是关于校少先队建设的'问题还是被问到小时
候成长的故事，滕校长都给我们一一作了回答。这里既有滕
校长自己如何做好对干部的经验，又有学校对少先队员在组
织中愉快健康成长的殷切希望。

参与采访的同学敢于提问，态度大方，受到了滕校长的表扬。

希望每个少先队员能阅读这次采访专稿，在建队60周年之际，
积极参与少代会活动，让自己“发现自己”，“发展自己”，
“发挥自己”，为少先队献上自己的智慧和力量。

六一校长经典讲话稿篇五

校长是学校的灵魂，负责学校的管理和运营。为了更好地了
解校长的工作情况和心态，近日，我有幸对我所在学校的校
长进行了一次访谈。校长周易是一位经验丰富、睿智而亲切
的人，他的回答和见解给我留下了深刻的印象。在本文中，
我将分享我在采访中收获到的一些体会和心得。

第二段：理想与使命感

谈及校长的理想和使命感，周易表示：“作为一名校长，我
的理想是为学生和教职员工创造一个良好的学习和工作环境，
让他们在学校里获得全面的发展和实现自己的梦想。”他深
知作为学校的领导者，他的使命是不仅要关心学生成绩，还
要注重学生的综合素质培养和身心健康。为此，他不仅致力
于改善学校的教学设备和课程设置，还积极推动学校的自律
教育，培养学生的责任感和团队合作精神。



第三段：挑战与应对

当问及周易作为校长面临的最大挑战时，他毫不犹豫地回答：
“学校的发展面临着许多挑战，其中之一就是校园安全问题。
我们必须确保学生在一个安全的环境中学习，这是我们的首
要任务。”为了解决这个问题，他加强了学校的安保设施和
队伍建设，还与相关部门合作，制定了一系列紧急预案和应
急救援措施。此外，他还提到了教师队伍建设、学校财务管
理等方面的挑战，并分享了他的应对措施和思考。

第四段：领导力与思考

作为一名校长，周易认为领导力是非常重要的。他表
示：“领导力不仅体现在对学校整体的规划和决策上，更需
要关心每一个学生和教职员工的个体成长。”他强调，领导
力是一个不断学习和提升的过程，需要不断反思和思考自己
的管理方式和效果，以适应不断变化的环境和需求。他还分
享了自己在领导力培养上的心得和体会，鼓励每个人在自己
的领域中发挥领导力。

第五段：展望未来

最后，谈及学校的未来规划，周易表示：“我希望学校能够
成为一所富有活力和创新精神的学校，培养出更多有才华且
有责任感的优秀人才。为此，学校将不断创新教学方法和培
养模式，提升教师和学生的综合素质，并与国内外优秀学校
建立合作关系，引入先进的教育资源。”他的话语充满了对
未来的憧憬和期望，让人相信学校的未来会更加美好。

总结：

通过这次采访，我深刻感受到了校长周易的责任感和使命感。
他不仅是一位理想主义者，更是一位务实的实践者。他始终
保持着对教育事业的热情和追求，在面对各种挑战时从不放



弃，并通过自己的努力和思考不断完善学校的管理和发展。
我相信，在周易的领导下，学校的未来会更加光明。采访校
长周易的经历让我深刻理解了作为校长的责任与压力，也增
添了我在教育行业的认同感和使命感。我期待成为像周易这
样有爱心、有决心、有远见的校长。


